
理大促學生會撤銷「連儂牆」

團
體
請
願
促
取
締
其
他
「
港
獨
」組
織

楊潔篪：不能讓「港獨」蔓延
晤專資會訪京團 強調要幫港青解決困難

香港文匯報訊（記者 馬靜

北京報道） 中共中央政治局委

員楊潔篪昨日在北京會見香港專

業及資深行政人員協會訪問團。

國務院港澳辦主任張曉明、香港

中聯辦副主任譚鐵牛參加會見。

專資會會長李鏡波在會面後對傳

媒表示，楊潔篪在會見中提及

「港獨」問題，強調不能讓「港

獨」思潮蔓延，要堅決反對「港

獨」；又強調要幫助香港青年解

決所遇困難，鼓勵他們找尋向上

機會。
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香港文匯報訊（記者殷翔）對於香港特
區政府禁止「香港民族黨」運作，香港各
界同聲讚好。逾20名新社聯成員昨日到政
府總部向行政長官林鄭月娥請願，希望政
府嚴正執法，加快取締程序。新社聯會
長、立法會議員梁志祥表示，「香港民族
黨」的綱領和言行均公開宣揚「港獨」，
明顯違反「一國兩制」和基本法，危及國
家安全。他強調，在任何國家倡行分裂均
屬違法，不可能被允許運作，這與「結社
自由」是兩回事，「政府禁止違法組織運
作，合法、合情、合理，減少了『港獨』
活動對香港經濟、民生的破壞。」
新社聯成員在政府總部門外拉起「全力
反『港獨』、禁止香港『民族黨』運作、
合法合情合理」橫額，高呼「『民族黨』
罪大惡極、『港獨』挑釁、香港憤
怒！」、「支持特區政府禁止『民族黨』
運作！」、「鼓吹『港獨』、嚴懲不貸！
及「『港獨』無出路、行為更可恥！」等

口號。
梁志祥表示，政府禁止「香港民族黨」

運作大快人心，觸犯法例的政團理應受到
制裁。
他指該黨一向鼓吹並推動「港獨」，破
壞公共秩序，損害香港經濟、民生，「禁
止『香港民族黨』與『結社自由』是兩回
事，合法組織當然可以自由運作、申請註
冊，但『香港民族黨』明顯觸犯法例，理
應早日取締。」

盼加快取締程序
他希望政府嚴正執法，加快取締程序，
以免該些人以不同借口繼續鼓吹「港
獨」，同時也有助公眾認識「港獨」違法
性質和危害性，避免更多人以「言論自
由」與「結社自由」等借口，鑽空子鼓吹
「港獨」。他建議政府早日就維護國家安
全的二十三條立法，徹底遏止「港獨」。
新社聯表示，多年來一些組織或個人一

直鼓吹「港獨」，與外國勢力相勾結，更
公然宣稱為「港獨」不惜流血，嚴重危害
國家安全，嚴重違反基本法，因此十分支
持政府制止「香港民族黨」運作。他們認

為，今次雖屬個別事件，但香港仍有相當
一部分團體及個人意圖從事分離活動，言
行遠超結社和言論自由界線，促請特區政
府繼續嚴謹、果斷執法。

■新社聯示威撐政府禁止「香港民族黨」運作。 香港文匯報記者殷翔攝

新社聯請願挺禁新社聯請願挺禁「「民族黨民族黨」」

香港文匯報訊（記者 姬文風）大學民
主牆「無王管」問題嚴重，繼港大學生會
日前包庇「港獨」違法標語，理大學生會
昨日「再獻新猷」，以紀念所謂「雨傘革
命」為名，將半幅民主牆改成以便利貼表
達意見的「連儂牆」，更擅自頒佈所謂
「新版」民主牆守則，只餘下數行條文有
利其濫權，其他包括「不得人身攻擊」等
盡數刪除，名副其實無法無天。理大校方
深表遺憾，限學生會今日下午6時前將民
主牆還原，否則嚴正處理，並會收回有關
部分歸校方管理。

民主牆撥出一半 無王管
理大學生會周一（24日）透過facebook
專頁自行頒佈所謂「928。新民主牆守
則」，宣稱要將一半民主牆變為「連儂
牆」，又以所謂「製造多點言論和發表意
見的空間給大家」為名作「新嘗試」，擅
自刪除原本民主牆守則大部分內容，揚言
「新守則」只會剩下三條：「禁止任何商
業活動宣傳；需寫下學生編號及發表日
期，張貼時間維持兩星期；如有特別需
要，可聯絡學生會幹事，同時學生會幹事

會對民主牆管理擁有最終決定權」。
所謂「連儂牆」出現後陸續有人貼上便
利貼表達意見，當中有人貼上「香港獨
立」字句，及後被人撕毀。直至前日學生
會再傳消息，引述理大學務長莫志明通
知，所謂「連儂牆」及新民主牆守則不符
合校方守則，勒令學生會須於昨日（27
日）下午1時半前把民主牆恢復原狀，否
則沒收。學生會隨即在facebook發文宣稱

學校不公云云，表明拒絕遵從校方指示。
若仔細理解學生會所作的「新嘗試」，

不難發現他們的行為是極其野蠻，毫無道
理可言。香港文匯報記者翻查原有民主牆
守則，跟所謂「新版」進行比對，發現就
連「大字報及回應不得帶有人身攻擊、誹
謗或侮辱性內容、淫褻或不雅內容、令人
感到不安的內容」等基本原則都盡數刪
走，明顯曲解自由挑戰社會底線。

而即使按照所謂「新版」守則的標準，
近日「連儂牆」的多張便利貼留言，根本
沒有留下任何「學生編號及發表日期」，
卻仍獲保留至今。換言之「新版」守則到
頭來真正有影響力的規則只有一項：「學
生會幹事會對民主牆管理擁有最終決定
權」，簡單講就是「我說了算」。

限期今日18時 否則收回
莫志明昨日在民主牆張貼校方回應，強
調理大所有地方包括民主牆，均屬大學管
轄範圍。學生會在未得校方同意便將民主
牆分割一半，設立「連儂牆」及採用新管
理守則，完全違反校方原來將民主牆賦予
學生會管理的安排。校方要求學生會繼續
按得到校方同意的政策及守則管理民主
牆，並將其還原至原來模式。
對於學生會昨日限期內未有依指示還

原，理大發言人昨夜回覆香港文匯報查詢
指深表遺憾。發言人又指，考慮到學生會
可能需較多時間處理，遂將限期延長至今
天下午6時，希望學生會盡快將民主牆還
原，否則校方將嚴正處理，並會收回「連
儂牆」部分，將之撥歸校方管理。

■理大要求學生會將半幅已改為「連儂牆」的民主牆在今日18時前還原。 學生會圖片
香港文匯報訊（記者鄭治祖）特
區政府首次引用《社團條例》禁止
「港獨」組織「香港民族黨」運
作。有團體昨日遊行至政府總部，
支持依法禁止「民族黨」運作，促
請當局以嚴正、強硬的態度取締其
他「港獨」組織，並以《刑事罪行
條例》起訴「港獨」分子的煽動罪
行，以捍衛國家的主權及領土完
整，維護香港的繁榮穩定。
「撐政府滅『港獨』」一行30人
昨早在金鐘地鐵站外集合，手持
「堅持支持保安局 依法取締『民族
黨』」橫額，及「支持依法取締 還
我法治之都」、「『港獨』不可有
底線不可越」等標語牌，遊行至政
府總部。

指禁「民族黨」大快人心
該團體表示，特區政府早前首次

引用《社團條例》禁止「香港民族
黨」運作，並正式刊憲列為非法組
織，實在大快人心，形容香港市民
對此結果期盼已久，認為政府應盡
早遏止「民族黨」及陳浩天播
「獨」。
團體又認為，「港獨」違反國家
憲法及基本法，指任何「港獨」組
織或團體均應被依法取締，直言是
次取締「民族黨」是打擊「港獨」
分子的新開端，希望政府在日後應
以更嚴正、強硬的態度依法取締其
他「港獨」組織，及以《刑事罪行
條例》檢控「港獨」分子的煽動罪
行 ， 不 讓 別 有 用 心 者 趁 機 播
「獨」。

一哥：O記處理「民族黨」
香港文匯報訊（記者鄭治祖）保安局接納

警務處助理社團事務主任建議，禁止「香港民
族黨」運作。警務處處長盧偉聰昨日出席油尖
旺區議會會議時表示，「民族黨」已經被列為
非法社團，將交由警方有組織罪案及三合會調
查科統籌有關調查和搜證工作，強調若有人在
禁制令下，繼續成為「民族黨」幹事、成員，
或為「民族黨」提供場地及資金，均屬違法，
警方將會採取執法行動。
他續指，警方尊重市民的言論和結社自由，

惟是次禁止「民族黨」運作的決定，是經過長
時間的搜證，並與律政司商討後，才向保安局
提出建議。

據新華社報道，楊潔篪在會見中對
專資會成立以來旗幟鮮明地擁護

中央對香港的方針政策，堅定支持特
區政府依法施政，積極參與香港社會
政治事務，大力推進內地與香港的專
業交流合作，表示讚賞和肯定。

冀專業界挺港融入國家大局
他希望香港專業界人士把握新時代
國家發展機遇，支持香港融入國家發
展大局，充分發揮香港專業服務水準
高等方面的優勢，為國家深化改革、
擴大開放和香港與內地優勢互補、共
同發展，貢獻才智和力量。
會面後，李鏡波對香港文匯報等傳
媒表示，專資會多次訪京皆獲楊潔篪
會見，楊潔篪並對該會提出一些指導
意見，曾對協會提出過四點希望：第
一，希望協會支持特區政府和特首依
法施政；第二，希望協會支持香港繁
榮穩定，尤其是在「一帶一路」中發
揮香港專業優勢所長、國家所需，和

內地企業併船出海，促進「一帶一
路」沿線國家經濟建設；第三，希望
協會注重培育青年人健康發展；第
四，希望透過專資會這個專業平台，
聯絡香港的專業人才支持國家和香港
的繁榮穩定。
李鏡波說，在今次會面中，楊潔篪

提及「港獨」問題，強調「港獨」思
潮不能蔓延及生長，堅決反對「港
獨」。

籲青年工作好就應升職加薪
李鏡波續說，楊潔篪又提及，青年

工作是重中之重，青年是香港和國家
未來發展的棟樑。要幫助青年解決事

情，包括生活、工作、住屋等問題，
亦要給予青年向上流機會。「他（楊
潔篪）說香港是一個寶地，希望香港
年輕人和專業人士一起朝前走。說很
多香港年輕人還沒有走向社會，容易
受到一些影響，應該給年輕人多一些
鼓勵，精神上和物質上都應該鼓勵，
比如他們工作做得好就可以升職加薪
等等。」
李鏡波表示，團員們深受鼓舞，希

望發揮專業能力配合國家和香港在
「一帶一路」和粵港澳大灣區發展，
並創造一些讓年輕人認識「一帶一
路」的機會，以及香港在其中可以發
揮怎樣的作用。

■李鏡波（中）會面後與傳媒見面。
香港文匯報記者馬靜攝

■■中共中央政治局委員楊潔篪昨日在北京人民大會堂會見以會長李鏡波為團長的香港專業及資深行政人員協會訪問團中共中央政治局委員楊潔篪昨日在北京人民大會堂會見以會長李鏡波為團長的香港專業及資深行政人員協會訪問團。。 新華社新華社

香港文匯報訊（記者鄭治祖）中
共中央政治局委員楊潔篪昨日會見
專資會訪問團時，強調不能讓「港
獨」思潮蔓延，要堅決反對「港
獨」。香港多位政界人士昨日接受
香港文匯報訪問時表示贊同，認為
對「港獨」絕對不能輕視，現在
「民族黨」雖已被取締但仍有餘
波，在維護國家安全的大原則下，
有必要竭盡全力阻止「港獨」。
港區全國人大代表盧瑞安指出，在

反對派不斷包庇下，「港獨」分子在
過去一段時間做了很多對社會及國家
安全構成嚴重影響的行為，現在「民
族黨」雖已被取締但仍有餘波，在維
護國家安全的大原則下，有必要竭盡
全力阻止「港獨」。
全國政協委員、新社聯會長梁志

祥認為，「港獨」問題纏繞香港社
會多時，「港獨」分子在反對派暗
撐下可以「招搖過市」，甚至透過
實際行動挑戰國家及特區政府的底
線，必須依法杜絕「港獨」。
自由黨副主席邵家輝說，違法

「佔中」是由當初的「討論」演變
成事實，再者「港獨」分子「不惜
武裝起義」等離譜言論，更肆無忌
憚地在社會上宣傳，「若不竭力禁
止，真是對不住廣大市民及下一
代。」

多為青年提供機會
另外，對於楊潔篪強調要幫助香

港青年解決所遇困難，鼓勵他們找
尋向上機會，民建聯立法會議員陳
恒鑌表示，特區政府及各方應響應
中央號召，多為青年提供發展的機
會，讓他們為自己未來闖出一片
天，並幫助他們解決學業、生活、
工作、住屋等問題，讓他們感到可
以向上流。
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